

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número sueldo, Id. atrasado.

Remoción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

La Aludaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

La huelga marítima

Nuestro corresponsal en Barcelona nos da cuenta de un artículo publicado en La Vanguardia.

Por aquella noticia el público ha venido en tiempos de conocer dicho artículo. Se trata de un artículo firmado por don Francisco Hostench, y lo publica el querido colega en su sección de 'Bosques de opinión'.

«Ya estamos viendo los resultados de la huelga de los marinos. Ni el conflicto se resuelve, ni los navieros ceden, ni las asociaciones nauticas rebajan sus pretensiones.»

Entre tanto, el comercio se perjudica, los intereses del país sufren grave quebranto, las Islas Baleares, preciado florón de la patria, alejadas de la Península por un breve espacio de agua, que con la falta de comunicación se convierte en dilatado Océano, sienten la privación de sus diarias relaciones; de su cambio de productos, de su habitual movimiento, y tal vez, si persiste esta anómala situación, carezcan de perentorias necesidades de la vida.

De este caso de amor propio, de orgullo de clase, ya ha resultado una víctima propiciatoria: un hombre digno, un joven capitán panderonero, entre sus compromisos de clase y los estímulos de su deber, se ha pagado un tiro, para resolver el, a su juicio, insoluble problema.

Y así pueden continuar las cosas muchos días o semanas, o tal vez meses, y si se calculan los perjuicios que de tal situación se derivan, no habrá seguramente guarismos en la aritmética, ni apreciación justa en el cálculo, que pueda determinarlos.

El gobierno, con su pasividad inconcebible, con su falta de previsión y de tino, ha empujado al asunto. Aquí no se trata de dar beligerancia a tirios ni troyanos, sino de velar por los sagrados intereses del país. Cuando una huelga como la presente, que no sólo perjudica a las partes interesadas, sino a la economía general de la nación y a múltiples intereses que nada tienen que ver con la causa inicial del conflicto, no encuentran solución conveniente en un plazo preterrito que responda a la normalidad de las cosas, toda medida coercitiva encaminada a este propósito ha de ser aplaudida y festejada por la pública opinión.

Una nación de 20 millones de habitantes no puede ni debe estar sujeta a la voluntad de una clase determinada de la sociedad, que hace tabla rasa de los intereses públicos para imponer la voluntad de los suyos propios. Y no es que modifiquemos el criterio expresado en nuestro escrito de 3 de este mes inserto en 'La Vanguardia' antes del conflicto, insistentes en que los marinos tienen sobradísima razón en su pleito con los navieros vascos. Pero también insistentes hoy, con más fuerza que nunca, porque la nación toca sus consecuencias, en que los marinos al hacer víctimas de su solidaridad a los navieros que han cumplido con su deber, cometen una irritante injusticia y restan así a la bondad de su causa las simpatías de la opinión.

La actitud del gobierno debe ser clara y definida. No tomé medidas represivas contra la huelga ferroviaria, alegando que se trataba de un servicio público y que los intereses generales de la nación salían perjudicados. Pues que, en el caso de menor importancia que el servicio marítimo, que nos pone en relación con todos los puertos de la Península y con los de todas las naciones extranjeras de aquejante y aliende los mares?

La solución es obvia. Que todos los marinos vuelvan a ocupar sus puestos y obligués a las empresas a admitirlos sin excepción alguna, dando al olvido lo pasado. Y en caso de que aque los persistan en su actitud, protegiendo a la libertad del trabajo, autorizándose a los navieros a contratar el personal que crean conveniente para reanudar los interrumpidos servicios. En concepto a las dos o tres empresas bilbaínas que han dado lugar al conflicto, obligués al gobierno a cumplir sus contratos, sin las limitaciones que han venido después a mixtificar el laudo adoptado, cuya exacta observancia exigen sus empleados y si no asisten, allá se las hayan unos y otros, que tarde o temprano ya vendrá el arreglo. Precisamente la situación difícil creada a los demás navieros y a la nación por la actitud de los marinos, constituye una fuerza para esas empresas bilbaínas, que las anima a no ceder en sus empeños.

Después de todo, en el pecado llevarán la penitencia. Un boycott en todas las formas posibles sería el eficaz efecto para resolver el conflicto. Cargadores, descargadores, estivadores, proveedores, prácticos, boteiros, etc., etc., todos los elementos a disposición de los buques a su llegada a salida de puerto, negándose a prestar a una empresa, ya señalada, tan necesarios servicios, anularía por completo el tráfico de la misma. Ningún cargador le confiaría su carga, y sería forzoso, por tanto, al armador, suspender sus expediciones o ceder a las justas peticiones de su personal. Y aunque alguna empresa, por orgullo o por su prospera situación (una de Bilbao señalada principalmente en este conflicto realizó un beneficio neto de 5.221.000 pesetas en 1913), no quisiera ceder, los cuantiosos capitales en ella interesados la obligarían a ello, ante la gravedad del daño sufrido y la expectativa del que hubiese de sufrir en adelante.

Cesen, pues, las Asociaciones nauticas en su actitud perturbadora y vuelvan los marinos a sus puestos cuanto antes. Dejen la violencia y las coacciones para los navieros que han faltado a sus compromisos, y ayuden a sus compañeros pertenecientes a las empresas boycoteadas, en la huelga forzosa que habrán de sostener, hasta llegar a un arreglo que satisfaga a los huelguistas y a las sociedades a que pertenecen.

De este modo los culpables pagarán sus culpas y el país no pagará injustamente las ajenas. Y si no lo hacen así y persisten en su actitud levantisca, no vemos un desenlace airado en la actuación de esas Asociaciones, porque todo extremo tiene su límite, y éste ha llegado ya.

Muchos son los asociados que secundan sus mandatos en contra de su propia voluntad, y si temerosos de perder el pan de sus hijos ó de su familia, comienzan las defecciones, volviendo al trabajo, el espíritu de asociación corre peligro.

Y entonces puede ocurrir que la fuerza tan inútil como injustamente propagada, dé al traste con el prestigio y unidad de esas Asociaciones, y que este movimiento se disuelva, por salirse de su cauce natural, en una atmósfera, de indiferencia y desvío por parte de las gentes sensatas.

Al visitar ayer el señor Gobernador civil de la provincia nos dijo que había recibido una carta del Diputado don José Socias en que éste le expresa las activas gestiones que todos los representantes en Cortes de común acuerdo han venido haciendo desde un principio para remediar los efectos de la huelga marítima en lo que se refiere a estas islas y a tal fin han celebrado repetidas conferencias con el Gobierno. Dictadas por éste las medidas encaminadas a restablecer las comunicaciones de esta provincia acordaron los Diputados, no sólo los conservadores sino don Alejandro Rosselló de perfecto acuerdo, no interrogar ni intrometer al Gobierno en el Parlamento dejando así más expedita la neutralidad y función de las mismas sobre el asunto, sobre todo después de haberse convencido de los buenos propósitos, y medidas del Gobierno para remediar en gran parte la información de estas islas.

Nos manifestó también el señor Martínez de Campos que había autorizado al maquinista y fogonero del Lazareto de Mahón para que presten servicio a bordo del vapor Mahón para que éste buque pueda utilizarse para el servicio de comunicaciones, mandado por oficiales de la armada.

Ayer por la mañana el Director de la «Isla Marítima» señor Simo recibió un telegrama del jefe de las oficinas de la Compañía de Barcelona señor Galmés, contestación de otro que le había sido dirigido en el que daba cuenta de haber hecho presente a todo el personal de los buques la resolución de la Asociación de Navieros de que en el plazo de 24 horas contesten si están ó no dispuestos a continuar mandando los buques.

Añade el despacho que el señor Terraza acto seguido le había entregado una carta comprometiéndose a seguir a las órdenes de la Compañía y que los demás habían ofrecido contestar en el plazo expresado.

Durante el día de ayer los oficiales y maquinistas de los vapores de la «Isla» surtos en este puerto celebraron frecuentes reuniones cambiando impresiones acerca de la actitud que debían tomar.

La impresión reinante a las dos de la tarde, de las referidas reuniones era optimista siendo opinión general que hoy quedaría solucionado el conflicto.

Durante la tarde las versiones tomaron un sesgo distinto debido según se decía a repetidos telegramas que iban recibiendo los capitanes y oficiales de la Federación Nautica alentándoles a que persistieran en su actitud de huelga.

Además nos enteramos de que a las cuatro de la tarde el capitán señor Rigo recibió una conferencia telefónica de sus compañeros que se hallan en Barcelona preguntándole si la Compañía le había hecho la intimación concediéndoles el plazo de 24 horas para ocupar sus puestos.

Les añadían que estaban asediados y casi dispuestos a ceder a los consejos de la Federación Nautica, habiéndoles ya hecho los capitanes de otros buques de importantes compañías, y por último, que consultasen al Director de la «Isla» y a otras personas dándole cuenta de lo que les contestasen.

El señor Rigo accedió enseguida a la «Isla» celebrando una conferencia con el señor Simó.

Por referencias sabemos que el señor Simó en cuanto al primer extremo del telegrama le contestó que habiendo los oficiales de los buques surtos en este puerto abandonado sus puestos no había para que hacerles intimación de ninguna clase, toda vez que desde el día que los abandonaron habían quedado rotas las relaciones de carácter oficial entre ellos y la Compañía.

Por lo que respecta a lo demás se nos asegura que el señor Simó se negó a darle consejo de ninguna clase diciéndole que la persona indicada era el Comandante de Marina.

Celebró el señor Rigo una entrevista con el Comandante de Marina señor Enseñat quien según se dice le indicó que tomasen como ejemplo la actitud adoptada por el señor Terraza.

El señor Rigo después de consultar a sus compañeros estuvo en telegrafía depositando una conferencia cuyo contenido ignoramos, celebrando luego una nueva entrevista con el señor Simó y terminada esta el repetido señor Rigo juntamente con el maquinista señor Piol emprendieron viaje a Barcelona como pasajeros a bordo del vapor Balera.

El objeto de su viaje es entrevistarse con sus compañeros a primera hora para poder comunicar su resolución definitiva a Palma antes de las diez de la mañana de hoy.

Anteanoche a las nueve y media conforme adelantamos ayer salió para Ibiza el vapor «Isla».

Dicho buque emprendió el viaje sin la correspondencia debido a haber llegado esta en el muelle más tarde y el comandante de dicho buque señor Quijano tener la creencia a la salida que había sido embarcada.

El retraso en Correo se supone que fue debido a la costumbre de salida de los diferentes vapores que emprendían el viaje a las diez.

Tan pronto como se enteró el director de la Isla señor Simó, se puso en comunicación con la telegrafía sin hilos desde el vapor «Rey Jaime II» con el vapor «Isla» y dió el resultado apetecido, comunicándose con el comandante de dicho buque señor Quijano quien manifestó que se encontraba a la altura de las Iletas pero que regresaba a nuestro puerto y que a la una de la noche entraría.

Ayudó a dichos trabajos de comunicación, en los que no cejó ni un momento, el comandante del vapor «Cataluña» señor Nova.

«Isla» a la una entraba en nuestro puerto entregándole la correspondencia de Ibiza, a la 1'43 de la madrugada que emprendió el viaje.

A las tres de la tarde de ayer llegó el vapor «Bellver» de Valencia, Alicante e Ibiza, con la correspondencia. En dicho buque llegó el piloto del vapor «Baleares», don Guillermo Campañá.

Esta mañana es esperado de Barcelona el vapor «Rey Jaime II», que saldrá mañana lunes por la noche a las diez para Barcelona.

Dicho buque estará de regreso el miércoles de itinerario.

Ayer tarde a la hora de itinerario, salió para Barcelona, el vapor «Euler».

Dicho buque estará de regreso el martes.

Hoy a las doce, (hora de itinerario), saldrá para Ibiza y Alicante, el vapor «Cataluña».

Dicho buque estará de regreso el martes.

Ayer tarde el consignatario de La Marítima, de Mahón, señor Granada, recibió el siguiente telegrama: «Mahón» saldrá mañana domingo para Alcedia y Barcelona y el vapor «Ciudadela», para Alcedia.

Lunes madrugada, el «Ciudadela», saldrá de Alcedia para Ciudadela y el martes de Ciudadela a Alcedia.

El martes saldrá de Barcelona, el vapor «Mahón», para Alcedia y Mahón.

De Ibiza

El Ayuntamiento de Almería ha comunicado al nuestro que en su última sesión acordó contribuir con 50 pesetas a los gastos del monumento que a los corsarios ibicencos debe erigirse en esta ciudad.

Como sabe el lector el próximo día 2 de junio llegarán a esta isla la Comisión de la Federación Agrícola Catalana de Baleares compuesta por los señores conde de Lavern, don José Zulueta, don Ignacio Girón, don Bartolomé de Rosselló, don José Pardo y el presidente de dicha asociación señor Ribas y Ribot.

Visitaron el Ayuntamiento, el Museo, la Catedral, la Cámara Agrícola, y Sociedad de Agricultores y entregarán el pergamino en el Teatro Pezera.

Durante la tarde de dicho día se verificaron una excursión a San Antonio para visitar el pueblo y los Sindicatos Agrícolas del mismo y el Sr. Rafael regresando a Barcelona en el vapor que saldrá en la noche del mismo día.

Salvo el programa definitivo que se pueda acordar, parece ser que el anterior se fija como provisional.

Sabemos que se proyecta obsequiar con un banquete a tan ilustres como distinguidas personalidades.

Transferencia de crédito

Como recordarán nuestros lectores la Diputación Provincial solicitó del ministro de la Gobernación una transferencia de crédito para atender diferentes servicios que por haber sido anulados los presupuestos del corriente año y regir los del año anterior no tenían consignación en el mismo.

Entre los referidos servicios figura el pago de los haberes a las Profesoras de la Escuela Normal Superior de Maestras de esta provincia.

El ministro previó informe favorable del señor Gobernador, ha dictado una Real orden, que recibió ayer esta autoridad por la que se autorizan las transferencias de crédito solicitadas, con lo que la Diputación pudo atender dichos servicios.

De Andraitx

A eso de las diez de la noche del día 5, una tormenta de relámpagos y truenos que fogaz pasó por este pueblo, dejó caer sobre él un corto y flojo chubasco.

El día 9 amaneció algo frío y cubierto y por la noche, a ratos, volvieron a repetirse algunos chubascos que fueron más intensos y de más duración.

Ya muy avanzada la mañana del día siguiente, domingo, se despejó el cielo y brilló el sol, lo que hizo que por la tarde saliese mucha gente a pasear por el campo.

Las aguas caídas, aunque tardías para muchos sembrados que ya no existen é insuficientes para el acopio, penetraron a unos dos palmos del suelo y mejoraron los sembrados que so-



HOY DOMINGO FRESAS DE IBIZA la más romántica de Baleares Colmado Pajarita, San Nicolás, 6, Palma

breviaron a la sequía y a muchos árboles que ya estaban a punto de perecer.

El día 9 se unieron en el lazo del matrimonio Antonio Ferrá y Palmer y la linda señorita Francisca Ginard y Bosch.

El mismo día también efectuó su enlace el joven Andrés Palmer Reus con la hermosa y simpática señorita Antonia Perras Valent.

Gracias a las rigurosas medidas adoptadas por nuestras autoridades no se ve ningún perro sin su correspondiente bozal.

En la madrugada de ayer dejó de existir el distinguido propietario don Francisco Cortés y Fuster.

El finado por su carácter bondadoso y afable se había granjeado el aprecio de cuantos le trataron.

Descanse en paz. Ayer tarde su cadáver fué conducido a su última morada, asistiendo el Clero de la Catedral con cruz alzada y una comisión de Seglares Católicos con su estandarte.

Reciba su desconsolada esposa, hijos é hilos políticos la expresión de nuestro sentido pésame.

Anoche salió para Barcelona y Valencia nuestro distinguido amigo don Pedro Montaner Gual.

El viaje del señor Montaner obedece a su propósito de asistir al quinto Congreso Internacional de atroces que se celebra en la capital del Turia, llevando la representación de la Federación Agrícola Baleares, de la que es Secretario.

Se encuentra enferma, guardando cama la niña Garmencia Martínez de Campos y Maroto hija del señor Gobernador civil. Hacemos votos para el pronto restablecimiento de la enfermita.

Ayer tarde salieron para Barcelona en el vapor Baleares, doña Esperanza Valls, don Antonio Florit, don Miguel Pons, don Juan Pons, don Miguel Obrador, don Jerónimo Massanas, don Juan Morell y don Pedro Montaner.

Como dijimos salió para Africa el hijo del Capitán general de estas islas don Enrique de Borbón.

Al muelle pasaron a despedirle el señor Marqués de Zayas, el Gobernador civil señor Martínez de Campos, el Gobernador militar señor Brunalls Gil, el Alcalde señor Conde de Olocau, el Teniente coronel de Estado Mayor señor Roca, el profesor de equitación del Escuadrón de Cazadores, don Luis Montaner, don Fernando España, don Antonio Baraver, don Guillermo España, don Antonio Montis, el comandante de infantería señor León, el coronel del mismo cuerpo don José de Nouvilas, el Director de la Ilesia señor Simó, don Francisco Bonet, el mayor señor Carré, el magistrado señor España, el Comandante de Marina, el contralmirante señor Lesén y el señor Laci.

Del ejército

Orden General del día 16 de Mayo 1914. Con motivo de ser mañana el cumpleaños de S. M. el Rey (q. D. G.) el Excmo. señor Capitán general del distrito se ha servido disponer que las clases é individuos de tropa que en la actualidad sufren arresto hasta 15 días sean puestos en libertad al toque de diana de dicho día; siendolo en la fecha que cumplen la mitad del correctivo lo que por falta leve se les haya impuesto arresto en el calabozo.

Lo que de orden de S. E. se hece saber en la general de este día para su cumplimiento.

Centenario de la venida de S. Francisco de Asís a España

Para conmemorar el séptimo aniversario de la venida de San Francisco de Asís a España el Directorio de la Hermandad y junta directiva de la Juventud Seráfica de Palma, acordaron celebrar vigilia de la Adoración nocturna comunión general y acto literario-musical con arreglo al siguiente programa:

Domingo, día 17, por la mañana, a las siete y media, habrá misa de Comunión general, con plática, que celebrará el M. I. Sr. D. Matías Campañá, Chantre y Visitador de la Hermandad de San Francisco para los Tercerarios Asociados y la Pa-Union Eucarística Infantil y demás devotos.

Acto literario musical.—Este acto, organizado por la Juventud Seráfica, tendrá lugar a las cuatro de este domingo en la sala de actos de la Hermandad, bajo la presidencia del Muy I. Sr. D. Miguel Costa, Canónigo y Tercario de San Francisco. El orden será el siguiente:

Primera parte «Himno Regional», «Oh Sant dolcíssim», por el Orfeón. «Discurso inaugural», por D. Antonio Jiménez. «Al niño Jesús», por D. B. Martínez.

«A Miguel de Cervantes, Tercario», por D. P. Amengual. Cuarteto «Discurso» por T. F. G.

«El Bandido» poesía, por D. Francisco Llinás. «Ohi tú!», romanza para barítono, por el Sr. Calatayud. «Colón», poesía por D. Teodoro I. Comellas. «Poesía humorística», por D. Jaime Tortell. «Poesía», por D. Santiago Vilella. «L'Emigrant», coro a cuatro voces, por el Orfeón.

Segunda parte «Himno de la Junta Seráfica». «Discurso», por D. Francisco Brunet representante de los jóvenes Tercerarios de Inca. «Hojas secas», poesía de Zorrilla, por D. Buenaventura Miralles. «Poesía», por D. Antonio Amengual.

Cuarteto «Discurso», por D. Bartolomé Miralles. «La Caridad», por D. José Ferrer. «Esperanzas», coro a tres voces de Rosini, por el Orfeón. «Dilio Franciscano», poesía, por D. Francisco Pons. «Misa modernista», por D. Ramón Frontera. «Ch'co cosa é Dio», romanza, por D. Miguel Deyá. «A la guerra», por D. Antonio Garran. «Poesía humorística», por D. Antonio Moragues. «Poesía», por D. Juan Segura. «Els Pescadors», coro a cuatro voces, por el Orfeón. «Discurso final».

Habrà bandeja

Exhortación Pastoral

El Ilmo. señor obispo de Mallorca ha publicado la siguiente Exhortación sobre el novenario del Espíritu Santo.

Versa sobre la paz, que San Pablo considera como uno de los doce frutos atribuidos al Espíritu Santo.

He aquí la última parte de tan interesante exhortación que sentimos no poder publicar íntegra a causa de su extensión.

«La paz internacional parece ser forma constante de lucubraciones, preocupación de estadistas y bandera de escuelas y partidos; pero ya que no pueda decirse todo es imposible, es necesario convenir en que se reduce a bella ilusión, si no cerramos los oídos al fragor de las guerras que comiencen el mundo actualmente. Ambiciones desahogadas, codicia insaciable de riquezas materiales, rencoros y rivalidades, sed de venganza, espíritu de dominación, agitan y encienden los diversos estados, concitando a unos contra otros, contenidos solamente por el calculado temor de futuros inevitables quebrantos. Emulaciones que servirían para obrar prodigios en todo orden, concéntrate en prepararse para producir conflagraciones horribas; y el espectro del cataclismo, no la majestad de la justicia, es lo que detiene los pies de los fogosos adversarios.»

El imperio de la fuerza, experimentado ó presentado, es el que impone el respeto y obtiene el acatamiento que la ley por sí sola debiera merecer; y la cohesión que habría de efectuarse por intrínseca afinidad, se sustituye por comprensiones violentas que, al fin, solo producen conglomerados inconsistentes y deleznales. Así se mantiene con frecuencia el equilibrio de las naciones, así se concientan los diversos órdenes que entran en la estructura social, así están regidas algunas familias, así han tendido el principio y el bienestar íntimo de la vida moral en los individuos el antiguo y el nuevo estoicismo.

Sin embargo, nunca la mano férrea de la violencia será a propósito para crear la verdadera paz, ni en el recinto del alma, ni en el hogar de la familia, ni en el seno de la sociedad, ni en el ámbito del mundo; podrá impedir todo movimiento que socorra toda rebeldía, pero no podrá realizar la unión estrecha en que se cifra la paz. Por tanto, el reposo y silencio solamente durarán lo que dure el vigor del elemento predominante; porque, luego que éste desfallezca, estallarán nuevas insurgencias que desgarrarán dolorosamente el corazón, ó desolarán la familia, ó suscitarán entre los ciudadanos vindictas fratricidas ó levantarán las naciones subyugadas contra las que un día entonaron el himno de la victoria.

Es que de suyo la victoria no es el derecho, sino simplemente una situación favorable para que la justicia dé a cada cual lo que le corresponde. La razón no abandona al caído, ni se pone de parte del que prevaleció; como tampoco deshecha el robusto brazo que la defiende en sus fueros, ni rehúsa montar en el brioso corcel que huslla la insolencia de agresores soberbios. Tan imperfectas son las cosas humanas, y tan contingente y limitada es su acción. Solo en Dios cada uno de los atributos es infinito, y así su omnipotencia obra siempre justicia, y su justicia está llena de misericordia, y de amor, y por cima respaldada la sabiduría que se extiende de uno á otro extremo con fortaleza y lo dispone todo suavemente.

Paternal providencia suya fué esta restauración del linaje humano por Jesucristo, vivificada por el Espíritu Santo. Así aparece, por doquiera se la considere; y es ciertamente una de sus manifestaciones más claras y hermosas este beneficio y fruto de la paz, que hemos expuesto con breves y sencillas palabras. Con ella cómo se realiza la dignidad humana, cómo venerable se hace la familia, cómo compacta resulta la sociedad pú-

LA GRAN TIRANA

Cuando el joven Donaciano se presentó en el despacho, el ministro no pudo reprimir un gesto de impaciencia, puso en pie y murmuró entre dientes: «¡Esto es ya demasiado cargante!»

Permaneció unos instantes indeciso, con el ceño fruncido y revolviendo unos papeles que sobre la mesa había, no con intención de buscar algo entre ellos, sino con la evidentiísima de dar tiempo a que se le pasara tan mal impulso y que se le calmaran los nervios, repentinamente alterados.

«Entanto, el joven visitante había avanzado tres ó cuatro pasos, haciendo ligeras reverencias; pero se detuvo en mitad de la sala en actitud humillísima, con la cabeza algo inclinada hacia adelante y el sombrero sujeto con ambas manos a la altura del pecho.

El ministro se sentó de nuevo y se volvió hacia nosotros como para reanudar la interrumpida conversación; pero después pensó de otro modo y nos dijo: «Perdonen... un momento... Dirigiéndose al visitante y le disparó a quemarropa estas palabras en el tono más seco que pudo dar a su voz: «Hoy no puedo atenderle, amigo... Y por ahora no hay nada... nada... Ya le he dicho que no me molestes; que yo le avisaré... No me olvide... pero por ahora no hay nada...»

El joven contestó algo que no pudimos oír, y mientras hablaba, como cuando le hablaba el ministro, movía lentamente la cabeza de arriba á bajo y fruncía los labios con una sonrisa que, sin duda, quería hacer amable y graciosa, pero que resultaba antipática en grado superlativo.

Retiróse muy lentamente, sin dejar de saludar ni de sonreír, y el ministro volvió a su asiento.

«No pueden ustedes formarse una idea—nos dijo—de lo que me hace sufrir ese tipo. Es como provincia mía y hace unos tres meses se vino a la capital armado con algunas cartas de varios de mis amigos que me lo recomendaban, indudablemente, con el cavilativo propósito de hacerme ganar el cielo. Cuando se presentó en mi casa le recibí con la mayor atención, y como por el momento no hubiera puesto alguno en que colocarle, le prometí, con el mayor deseo de cumplirlo, aprovechar la primera oportunidad que encontrase para meterle en cualquier parte y le invité a que me viniese á verme cuando bien le pareciera.

Antes de hacerlo así debí morirme de repente. Desde ese día se ha convertido en mi sombra; aquí viene todos los días, sin faltar uno; si voy al Congreso, me lo encuentro en las antepasas y es el primero que se presenta á saludarme; si alguno vee salir á paseo, es seguro que he de encontrarle, cuando menos lo pienso, delante de mí y saludándome con ese aire humillado y zorrón; ha habido días que he dado orden de no dejar pasar al público que viene á verme, por librarme de él, pues si no recibo particularmente se queda entre los que tienen asuntos en el ministerio; pero de nada me ha valido, porque me esperaba á la salida, y hasta en mi casa me persigue, porque aun que los sirvientes le dicen que no estoy y que no saben á que hora volveré, yo no sé cómo se las ha arreglado para adivinar cuándo cumplimos años mi señora, mis hijos y yo, ó cuando ocurre el más insignificante acontecimiento en mi familia; el caso es que en tales días, si no se me aparece como por escollón para felicitarme, su carta, su tarjeta ó su ramito de flores para mi señora ó mi niña es lo primero que llega á mis manos.

Los aseguro que esto es inaguantable. Ahora cada vez que le veo siento levantarse dentro de mí la bestia, el asesino que, más ó menos dormido, todos llevamos con nosotros, y que tengo que hacer los mayores esfuerzos para contenerme, y no dar un estallido, que siempre sería desastroso para mí... ¡Pero si espera que así le coque!... ¡Aunque tuviera que dejar el ministerio y emigrar al Centro de Africa para no verle!»

«Unos treinta días después tuve que volver al ministerio y, como llegase algo tarde, hallé al ministro á punto de retirarse. Conversamos un momento y salimos juntos. Al llegar á la puerta el ministro se detuvo y miró á uno y otro lado de la plaza como buscando á alguien con la mirada.

«Quiere que hagamos un poco de ejercicio»—me dijo.

Y despidiendo al coche, tomó lentamente y cruzando la plaza la dirección de la Avenida. Caminamos en silencio hasta cerca de la pirámide. De pronto le vi sonreír, me miró y me dijo: «¡Ve usted que cosa tan curiosa me ocurrió! Ayer ha sido el primer día que me he visto libre de la visita de tal Donaciano... ya le dije á usted... mi sombra mala... Hoy tampoco ha aparecido... ahora, al salir, miré bien y no estaba en la puerta del sitio estratagico en que suele colocarse á veces para que yo no pueda escaparme de su saludo, salga por la puerta que salga.

Pues bien... ¿querrá usted creer que lo echo de menos?... Tal es la fuerza de la costumbre!... Si, eso es; en estos cuatro ó cinco meses me he acostumbrado á verle todos los días; á protestar y renegar de su pesadez; á darme en venganza el perverso placer de hacerle comprender que de mí no podía ya esperar otra cosa que odio... un odio africano... Y hoy me doy cuenta de que todo eso se había hecho ya un hábito en mí... y noto su falta.

Caló un momento el ministro y luego añadió: «Por fuerza ha de estar enfermo ese pobre muchacho... He de enterarme.»

EMILIO VERA Y GONZÁLEZ

PALMA

Muñidos Han sido muñidos por el señor Gobernador varios dueños de perros por infracción de las órdenes dadas por dicha autoridad sobre circulación de dichos animales.

Al Juzgado Ayer por la mañana fué denunciado al Juzgado un individuo por amenazas de muerte á su esposa.

Asistida Ayer por la mañana tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro una mujer que había sufrido un accidente en la calle de Piol produciéndose con la caída una herida en la sien derecha. Más tarde fué trasladada en un carruaje á su domicilio.

Herido Ayer por la mañana un joven que estaba trabajando en su propio domicilio resultó produciéndose una herida en la mano.

Junta de Jurado El señor Juez de instrucción del distrito de Mahón, ha señalado el día 25 del actual para nombrar por sorteo á los señores que bajo su presidencia han de formar la Junta del Jurado en el presente año.

Riña En la mañana de ayer ocurrió una reyerta entre dos individuos recibiendo uno de los contendientes un fuerte golpe en la cara que le produjo gran hemorragia nasal.

El agresor fué denunciado al Juzgado.

La Protectora Hoy á las 12 y media se efectuará en esta Sociedad un sorteo de quince acciones de la misma, las cuales deberán ser amortizadas.

El Mes de María en la Capilla de las Trinitarias

Muy notable y concurrido resulta el ejercicio del Mes de Mayo en el Colegio de las Hermanas Trinitarias de esta Capital. Contribuye no poco al esplendor de tan magníficos cultos el nutrido coro de Srías, pensionistas que bajo la dirección de las Srías Profesoras de esta Escuela Normal y muy principalmente de la Directora Sría Mercedes Uña se ha encargado de la parte musical.

Es muy de admirar el ajuste con que interpretan las piadosas composiciones musicales propias de estos cultos, pero entre todas sobresale la voz delicada y afinadísima de la Sría. Uña y la de la Sría. Raquel Roig que dan marcado sabor artístico á las composiciones que interpretan con sentida precisión. Toman parte también en el canto las profesoras Sría. Concepción Majano y Rosa Roig. Las que forman el coro las pensionistas y alumnas de la Normal Srías. María Ramis, Francisca Nadal, María Tauler, María Fiol, Catalina Pastor, Mariana Vidal, Catalina Rigo, María Seguí, Antonio Crespi, Rufina García Alonso y Juana Oliver.

Muy de alabar es el interés que se toman las Srías. Directora y

EL SELLO INSTANTANEO YER

Curar en 5 minutos el DOLOR de CABEZA en todas partes del MUNDO y CALMA en el mismo tiempo cualquier DOLOR, por fuerte y agudo que sea, Jaquecas, Neuralgias Céficas, Dolor de Muelas y dientes, Dolores reumáticos, etc.

SOLO CUESTA UN REAL

Desconfíese de todas las imitaciones y exíjase la marca registrada

Yer. Llegué y Triunfé

Precintando la caja

Pídase en todas las Farmacias y Droguerías

Ventas al por mayor en Palma de Mallorca CENTRO FARMACEUTICO

D. Francisco Cortés y Fuster

HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su aflijida esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanas políticas, primos y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que se celebrará en la Santa Iglesia Catedral el lunes 18 a las once, de lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Palacio 12

No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencias por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.



LA NIÑA

MARIA DEL CARMEN MESTRE Y SOLER

HA SUBIDO AL CIELO

A LOS 11 MESES DE EDAD

Su familia participa a sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones, rogándole asistan a la cordación del cadáver al cementerio que tendrá lugar hoy domingo 17, a las seis y media de la tarde, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Santa Cruz, 17, principal.

blica, como surge la unión fraternal de las naciones! Pero esta paz sólo podía comunicarla el Espíritu Santo, es decir, el amor subsistente que procede del Padre y del Hijo, tercera Persona de la Trinidad augusta. No hay ley moral, ni proceso psicológico, ni principio social, ni convenios internacionales, que puedan unir, poner en orden y pacificar como lo realiza el amor. Y puesto que todo amor humano y terrenal es de suyo defectible, ya por las causas que lo engendran, ya por la volubilidad propia del corazón; es necesario reconocer que únicamente el amor divino que el Espíritu Santo enciende en las almas, es poderoso para pacificarlas en sí mismas y para juntarlas a todas en dicha paz.

Y no se diga que tan preciado bien no ha existido jamás en el mundo, ni aun en las épocas en que fue más intenso el influjo del Evangelio. Aquellas palabras del protomártir San Esteban: «vosotros siempre resistís al Espíritu Santo», desgraciadamente pueden repetirse con harta frecuencia; así que podemos protestar decididamente contra todo aquello que en cualquier período de la historia resulte contrario a la ley de paz que predicó Jesucristo y que el Divino Espíritu infundió en los corazones, porque no es cristiano todo lo que han hecho las naciones y las sociedades y las familias y las personas que se han gloriado con tal nombre.

En cambio, pueden señalarse hechos y transformaciones y precedentes que no oscentan este nombre venerable, y se deben realmente al Evangelio, y son obra del Espíritu Santo. A pesar del estrago de la guerra apostasia, el Divino Espíritu se comunica a las almas, y la palabra evangélica germina lozanamente. Así en alas del huracán son transportadas a regiones lejanas las semillas fecundas; y cuando retiembla la tierra y se desgarran sus entrañas, se forman a veces nuevas corrientes que van fertilizar con el caudal de sus aguas campos yermos y desolados.

Ni la doctrina de Jesucristo está exhausta ni la acción del Espíritu Santo ha terminado. Abrámonos a esta acción creadora, y no dudemos de sus efectos portentosos. Durante los nueve días que preceden a la gran solemnidad de Pentecostés y en la octava siguiente, invoquemos con humildad y fervor al perenne Paráclito. Y aun cuando nos parezca que nuestro mejoramiento espiritual nada significa ni vale para remediar tantos males, no desistamos, recordando que en el advenimiento del Consolador prometido, el simbólico fuego no envió la colectividad, sino que se repartió para reposar distintamente sobre cada uno de los reunidos. Oiera el Divino Espíritu darnos de esta manera la abundancia de la paz, y ésta se derramará en torno nuestro para inundar el mundo entero.

Despando que así nos lo conceda, enviemos Nuestra Señora Bendición en nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

Dada en Palma, a los 15 de Mayo de 1914.—Pedro Obispo de Mallorca.—Por mandato del Rmo. Obispo, mi Señor, Lic. Bartolomé Pascual Lect. Srío.

Concluyen en San Felipe Neri en obsequio de la Madre del Divino Amor Exposición a las seis; a las siete, misa de Comunión general con pláticas; a las diez, Tercia y Misa mayor, cantándose una partitura del Mtro. Reyanello, en la que predicará el Rdo. don Antonio Ferrer, Vicario de la Asunción (Hstalets); por la tarde a las cinco Vísperas solemnes; al anochecer la devoción del mes de Mayo, canto del Trisagio de la Madre del Divino Amor Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basilica se dará lectura a una pastora de limo, señor Ojiso, y cuarto misa de Comunión mensual para los jóvenes Congregados de la Sección menor; por la tarde a las cuatro reunión de celadores del Sagrado Corazón de Jesús y a las cinco de celadoras y presidentas, y por la noche misa de María con sermón.

En el Socorro, a las siete y media misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de Nuestra Señora de los Desamparados; por la tarde a las cuatro cuarto día de septenario con sermón por el Rdo. P. Ambrosio García, O. S. A.; luego mes de María y novena de Santa Rita con sermón por el Rdo. don José Auba, Pbro.

En las Reparadoras, misa de Comunión general para las señoras y señoritas que han practicado los Santos Ejercicios, y terminada se les dará la Bendición Papal.

En la Iglesia de los Padres Capuchinos—La V. O. Tercera tendrá su función mensual con los cultos y actos siguientes:

Por la mañana, a las siete y media, Misa de Comunión general con plática preparatoria por un Pad e de la Residencia. Durante la misa y comunión la «Capilla Seráfica» cantará variados motetes de su escogido repertorio con acompañamiento de arminium.

Por la tarde, a las seis y media, se reunirá la Congregación para la Conferencia que ordena la Regla y vestición de Postulantes. Acto seguido se hará el piadoso ejercicio del Mes de las flores, y se terminará con el ensayo de los cánticos de la próxima romería a Santa Magdalena del Puig Inca.—Todos los fieles pueden ganar «Indulgencia plenaria» visitando la iglesia y los Terciarios.

En la Iglesia de San Felipe Neri, a las seis y media, se celebrará la novena de la Asunción de la Virgen, ejercicio del mes de Mayo y reserva de S. D. M.

En la Iglesia de San Felipe Neri, a las seis y media, se celebrará la novena de la Asunción de la Virgen, ejercicio del mes de Mayo y reserva de S. D. M.

En la Iglesia de San Felipe Neri, a las seis y media, se celebrará la novena de la Asunción de la Virgen, ejercicio del mes de Mayo y reserva de S. D. M.

En la Iglesia de San Felipe Neri, a las seis y media, se celebrará la novena de la Asunción de la Virgen, ejercicio del mes de Mayo y reserva de S. D. M.

En la Iglesia de San Felipe Neri, a las seis y media, se celebrará la novena de la Asunción de la Virgen, ejercicio del mes de Mayo y reserva de S. D. M.

En la Iglesia de San Felipe Neri, a las seis y media, se celebrará la novena de la Asunción de la Virgen, ejercicio del mes de Mayo y reserva de S. D. M.

En la Iglesia de San Felipe Neri, a las seis y media, se celebrará la novena de la Asunción de la Virgen, ejercicio del mes de Mayo y reserva de S. D. M.

TELEGRAMAS

LA HUELGA MARITIMA

Madrid 16 a las 4

Mitín de huelguistas marítimos—Centras al Gobierno y a los navieros

Dicen de Gijón que se ha celebrado un mitín de huelguistas marítimos que ha estado concurridísimo.

Hablaron dos capitanes, dos maquinistas y dos obreros fogoneros censurando la intransigencia de los navieros y la parcialidad del Gobierno.

Insistieron en mantenerse en la misma actitud y reiterar al Gobierno las peticiones ya conocidas.

Madrid 16 a las 16:30

Dato con los navieros de Bilbao El señor Dato no asistió a su despacho de la presidencia diciéndonos el subsecretario que el presidente le había encargado por teléfono manifestara a los periodistas que estaba en el ministerio de Marina encerrado con los navieros de Bilbao y a cuya conferencia asistía el ministro de Marina.

Que creía que la conferencia sería larga y que continuará esta tarde.

De haber acuerdo el presidente lo comunicaría seguidamente a la prensa.

Impresiones pesimistas—Manifestaciones del ministro de Marina

Nuestras impresiones, dijeron los periodistas, sobre el conflicto de navieros, eran pesimistas.

Cuando salimos de la presidencia tratamos de averiguar algo concreto en vista que el señor Dato no nos recibió.

Cuando supimos que la conferencia del ministro de Marina había terminado, visitamos al ministro de Marina en su casa no sin dificultades.

Logramos hablarle y le preguntamos si en la conferencia se había llegado a un acuerdo con los navieros.

El ministro contestó: Eso está muy mal.

Y díganos al ministro: ¿Se han negado los navieros a aceptar el arbitraje?

El ministro titubeó dando a entender que así era efectivamente.

Luego manifestó que él nada podía decirnos y que el señor Dato era el encargado de dar noticias del conflicto.

Cuando nos despedimos del general Miranda marchaba éste a almorzar con los señores Dato y Sanchez Guerra sin duda para ocuparse de las previsiones naturales que precedía a adoptar ante la gravedad que adquiere el conflicto.

En vista de la intransigencia de los navieros bilbaínos confirmamos las malas impresiones que tenemos sobre el conflicto.

Barcelona 16 a las 15

Cumplimiento de un plazo.—En favor de los huelguistas

Mañana a las diez, cumple el plazo concedido a los marinos por los navieros para que puedan volver a bordo.

Se trata de organizar festivales y cuestiones públicas para socorrer a los marineros huelguistas.

El Comité de la huelga no hará caso de promesas

El Comité de la huelga ha hecho constar que no tendrá en cuenta ninguna promesa y que solo confiara en lo del Gobierno, de un proyecto de ley.

Reunión de los huelguistas

El Gobernador señor Andrade ha dicho que esta noche se reunirán los huelguistas y es posible que tomen algún acuerdo de importancia.

Llegada de vapores

Ha llegado esta mañana el vapor «Jaime II» procedente de Palma, no habiendo tenido novedad.

También han llegado de Castillejos el «Teresa» y el «Pamies» amarrando estos últimos.

Acuerdo de los cargadores

La asociación de cargadores del muelle ha acordado prohibir a sus asociados que entren a formar parte de la tripulación de ningún vapor español y negarse a cargar los vapores que lleven esquirols.

POLITICA

Madrid 16 a las 4

Sin noticias. Desanimación. Los centros oficiales están des-

siertos, no habiéndose obtenido ninguna noticia.

En el salón de conferencias del Congreso se observa desanimación, habiendo asistido escasos concurrentes que siguieron comentando el discurso del señor Rodes.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 16 a las 4

Posición atacada.—Bajas del enemigo. Nuestros heridos. El coronel Vives a Tetuán

El crucero «Princesa de Asturias» ha zarpado para la costa de Africa.

Se cree que va a castigar una cábita de Melilla.

Anoche tirotearon la nueva posición de Garraleón resultando herido el soldado Máximo Jimenez.

Por la tarde atacaron las nómaditas la posición de Africa y Aizpuru siendo rechazados y haciéndoles bajas.

Nosotros tuvimos heridos al comandante señor Riquelme, leve y herido grave el soldado del regimiento de Africa Jacinto Dacho.

Ha marchado a Tetuán el coronel Vives.

Madrid 15 a las 16:30

Tiroteo.—Convoyes.—Escitación a los moros. El comandante Riquelme herido.—El general Jordana visita las posiciones.—No ocurre novedad

Noticias oficiales de Marruecos dicen de Tetuán que hubo un tiroteo con la avanzadilla de Alcazaba.

De las posiciones inmediatas se castigo al enemigo que tuvo 3 muertos y 2 heridos.

Los confidentes han precisado los nombres de los adueros castigados.

Dicen de Larache que se han efectuado convoyes a varias posesiones, sin novedad.

Los revoltosos de Beni Buyhi incitaron a los moros del interior a acudir a ellos los cuales no han querido asociarse a causa de la orden dada para que al disolverse el zoco fueran a hostilizar la posición de Karus Seba como lo hicieron un número relativamente considerable de enemigos que fué duramente castigado, resultando herido el soldado del regimiento de Africa Jacinto Dacho y seis moros de policías indígenas.

El comandante Riquelme fué herido en un brazo, hallándose en estado satisfactorio y desea continuar en la posición al frente de la oficina indígena destacada que se ha organizado allí.

Duerme esta noche en la posición.

El general Jordana ha salido esta madrugada para las nuevas posiciones.

El general Jordana telegrafía que le sobran elementos de todas clases para hacer frente a cualquier contingencia.

El hecho carece de importancia; es solamente de protesta de gente, inerte.

No ocurre novedad.

LA GUERRA ENTRE YANKES Y MEJICANOS

Barcelona 16 a las 20

Wilson dirigirá el ultimatum a Huerta

Paris.—«Excelsior» publica un telegrama de Wasigton que dice que Wilson dirigirá el «ultimatum» al Presidente de Méjico General Huerta por la detención del Cónsul yankee de Saitillo.

En caso de no obtener la libertad de dicho Cónsul declarará la guerra a Méjico, rompiendo el armisticio pactado con motivo de la mediación propuesta por las repúblicas sudamericanas.

Guarnición sublevada a favor de Zapata

Londres.—«Daily Telegraph» publica un telegrama de New York diciendo que la guarnición de Méjico se ha sublevado contra el Presidente general Huerta y se ha declarado a favor del general rebelde Zapata, por haber Huerta mandado fusilar a varios oficiales.

Antecedentes de un soldado detenido, torturado y fusilado

Washington.—El Ministro de Negocios Extranjeros Mr. Bugan ha pedido a Méjico que remitan antecedentes sobre un soldado yankee que fué detenido, torturado y fusilado en Vera Cruz.

Los rebeldes ocupan Tuxpan y Monclava.—Embargo levantado

Veracruz.—Las fuerzas de los rebeldes han ocupado Tuxpan, puesto situado cerca de Tampico.

El general rebelde Murguía ha ocupado Monclava que era la última población que quedaba en poder de los federales en la línea férrea hasta la frontera.

El Gobierno yankee ha levantado el embargo que pesaba sobre las armas que iban consignadas a los rebeldes por vía de Tampico.

La primera reunión de los mediadores

New York.—El próximo lunes tendrá lugar la primera reunión de los delegados de las repúblicas mediadoras en el conflicto yankee-mejicano.

La reunión se celebrará como ya se dijo, en la región del Niágara.

Un periódico afirma que los reunidos propondrán que se nombre presidente provisional de Méjico al general Carranza para proceder luego a nuevas elecciones.

COTIZACIONES

Madrid 16 a las 16:30

Interior contado	80.10
Interior fin de mes	00.00
Amortizable 5 p 8	100.80
Amortizable nuevo	90.50
Banco de España	453.50
Compañía Tabacalera	294.00
Francoes	5.75
Libras	26.63
Exterior	83.50

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 16 a las 4

Exposición de industrias

En una casa de campo de la carretera del Pardo se inauguró la Exposición de industrias de leche asistiendo las autoridades.

El secretario del Rey a Algeciras

Ha marchado a Jerez de la frontera el secretario del Rey don Emilio Torres.

Madrid 16 a las 16:30

Despacho regio.—Comisiones

Antes de la conferencia con los navieros el señor Dato había despedido con el Rey.

El subsecretario recibió a las comisiones que estaban citadas por el presidente: una del cuerpo administrativo de los Registros del ministerio de Gracia y Justicia que piden su asimilación al resto de los empleados del Estado para los efectos del ascenso.

Otra comisión del Puente de Valdecarlos acompañada del concejal socialista señor García Cortés que iba a pedir la incorporación de Puente Valdecarlos al ayuntamiento de Madrid.

Los vecinos de dicho pueblo de Valdecarlos desean trasladarlo a la capital.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 16 a las 18

El Emperador de Austria grave

Viena.—A pesar de las afirmaciones optimistas de los Boletines médicos la opinión general cree el Emperador Francisco José se encuentra muy mal en la enfermedad que sufre.

Atrocidades de los turcos y búlgaros

Salónica.—Los griegos residentes en Tracia se dirigirán a las potencias diciendo que a pesar de las innumerables promesas siguen sufriendo atrocidades de los turcos y búlgaros.

Llegada del exministro de Marina francés a Marsella

Marsella.—Ha llegado a esta población el exministro de Marina M. Muciens que regresa de verificar una excursión por el norte de Africa.

Ha sido recibido por el gobernador militar y la oficialidad de esta guarnición.

Nuevo Presidente del Perú

Lima.—El coronel Benavides que derribó al Presidente de la República Billinghurn ha sido elegido Presidente provisional.

Munis, ministro de la guerra se encargará de la presidencia del Consejo.

Aviador gravísimo

Sebastopol.—El aviador teniente Semickura ha caído cuando estaba verificando un vuelo.

Llegada de los Reyes de Dinamarca a Paris

Paris.—Han llegado a esta capital los Reyes de Dinamarca, siendo recibidos por el Presidente de la República M. Poincaré, los ministros y todo el elemento oficial.

Los Reyes danimarkeses se han dirigido al Ministerio del Exterior en donde se alojarán.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 16 a las 12

Grupo Izquierdista

Hoy quedará constituido un grupo de la izquierda catalana desligado de los radicales.

Procesión en Badalona. Grupo agrario

Anoche en Badalona se celebró la procesión de San Isidro. Asistieron muchos requetés. Después del acto un grupo del requeté dirigió a sus casas y al pasar por la calle de Prim, recibió una descarga, resultando herido de alguna gravedad Carlos Ferrer.

Se ignora quienes fueran los agresores.

El Congreso de la propiedad

El lunes se celebrará la sesión inaugural del Congreso de la Propiedad en el Salón de Bellas Artes.

Mitja de afirmación católica

Mañana los jaimistas celebrarán un mitja de afirmación católica, contra el Congreso Protestante.

Oftrecimiento de la Federación de la propiedad urbana

La Federación de la Propiedad Urbana, ha ofrecido al Municipio encargarse de la iluminación eléctrica de toda la ciudad durante la exposición con focos eléctricos de mil bujías sin gravar el erario municipal.

BUNAKERU

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 16 a las 16:30

Una vacante en la Normal de Balears

La Gaceta publica una Real orden designando a los señores Vincenti, Sentenach, Natidiego, León y Visitation Ortega para que formen el tribunal de oposiciones a una vacante de la Escuela Normal de Balears.

SEGADORAS MECANICAS

PIÑON LIBRE

Premiadas con medallas de plata y diploma de medalla de oro.

En la herrería de Juan Bal-le BINISALEM

Sederias Lucerna

Pídanse las muestras de nuestras novedades de primavera y verano con figurinas para trajes y blusas.

Crespones, estamados, Duquesa, Chinos, crespones de China, Maselina suiza etc., desde Ptas. 1.45 el metro, en negro, blanco o color.

Yendamos nuestras sedas gamarradas bordadas, directamente a los particulares y franco de portes y Aduna, a domicilio.

Schweizer & Cia., Lucerna L. 99 (Suiza)

ICORRA BENEDETTO

FELICITAS FUSTER Y LINAS

FABRICA DE LICORES

SANTA HARGARITA (MALLORCA)

DISPEPSIA

y enfermedades del estómago e intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por roo de los enfermos a quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS (Stomaxil)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones porosas, acidez de la lengua, pérdida de apetito, acidez, dolores y ardor de estómago, náuseas, cólico estomacal, colicos, flatulencia, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

Disponible en las principales farmacias del mundo y Barcelona, 80, MADRID. Se vende por correo contra el pago de 10 pesetas.

Centros

Esta tarde se representará por última vez el aplaudido drama de Benavente La Malquerida.

Por la noche se estrenará la comedia Un negocio de oro, en la que se presentará el aplaudido actor cómico

Principal